

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeia, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año X

PALMA DE MALLORCA
Sábado 13 de Diciembre de 1919

Núm. 3.259

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 18

De Selva

Se ha despedido de Selva para Santanyí el que hasta hace poco ha desempeñado nuestra Notaría, don Jaime Puig Barceló; su reconocida competencia, su delicadeza profesional rayana en escrupulosidad, su carácter franco y su trato social atento y delicado, harán perdurable su memoria; inspiró siempre sus actos profesionales en beneficio de sus clientes, simplificando operaciones previniendo futuras contingencias, ilustrando a los interesados, regándose a lo que su recto criterio y cristiana conciencia se resistían; es un Notario competente y un cristiano práctico.

Al darle nuestra afectuosa despedida le deseamos acierto y provecho en su nuevo cargo.

Hábitase entre nosotros el nuevo médico titular, Dr. Casasempere Juan; ha merecido unánime aceptación, y en los pocos y contados días de su ejercicio profesional, ha hecho concebir las más lisonjeras esperanzas, y no dudamos le granjearán una general estima y una confianza ilimitada; le deseamos grata estancia, y acertada y provechosa labor.

El domingo próximo pasado celebramos la fiesta municipal del Arbol; resultó brillante y grandiosa, asistieron el señor Alcalde de Palma; que llevaba la representación del Gobernador, el Presidente de la Diputación provincial, la corporación municipal, la Junta local de instrucción y distinguidas personalidades entre otras don Juan Massanet, don Domingo Ferrá, don Antonio y don Pedro Amer, don Antonio Amengual y las personas más visibles de Selva y sus alrededores.

Concurrieron todas las escuelas municipales, públicas y privadas, con distinto y propio uniforme, lo que fué una nota festiva y simpática, presididas por los respectivos señores Maestros.

Hizo la bendición de los árboles a plantar el señor Párroco de Cimari, y dirigieron su palabra al público los señores Alcalde Presidente, el Párroco de Selva y el Alcalde de Palma, quienes fueron calurosamente aplaudidos.

A los párvulos y adultos de las repetidas escuelas, en número de más de mil, pues a las diez escuelas oficiales se añadieron cuatro privadas regentadas por religiosas, todas numerosísimas, repartieron sendas meriendas.

Amenizó el acto la banda «Lira de Selva» que conquistó merecidos aplausos.

Asistió inmenso gentío pocas veces visto, el orden fué admirable y la satisfacción general.

Plácemes merecen los iniciadores de este festival, y merecidos los tiene el señor Alcalde Presidente, alma y vida de todo este movimiento alentador.

Corresponsal.

Selva, 10 de Diciembre de 1919.

Falta de papel

timbrado

A la falta de tabaco, que se experimenta desde hace semanas en esta ciudad, hay que unir la de papel timbrado y efectos de comercio.

Faltan letras, licencias de caza, papel sellado, etc.

Las existencias en muchos estancos se hallan agotadas, y hasta en el depósito central de Palma parece también que tampoco quedan.

Se dice que esta carencia de papel timbrado es debida a la paralización de los trabajos en el puerto de Barcelona, donde se hallan, en espera de ser embarcadas para ésta, diferentes cajas.

La «Cruz Roja»

El Presidente de la Comisión de la «Cruz Roja» establecida en el arrabal de Santa Catalina nos ha invitado a la misa rezada que en la iglesia de la Inmaculada Concepción se dirá en honor a la Patrona de dicha benemérita Institución, la Purísima Concepción, el día 14 del actual a las 8 y media.

Al mismo tiempo nos participa que hoy, sábado se celebrará en el teatro Victoria una función a beneficio de dicha Comisión.

Las interrupciones

eléctricas

Ayer tarde, a eso de las cuatro, fué hallada la avería del cable subterráneo que había en el trozo comprendido entre la calle de la Marina y la Rambla.

La avería se halla frente a la calle de Masquida.

El cable, en la parte averiada, tiene un agujero de cerca de dos centímetros de profundidad.

Ayer, en toda la mañana, no hubo corriente eléctrica. Esta volvió a darse a las dos de la tarde.

El Gobernador recibió ayer un dictamen del Ingeniero jefe de Obras públicas, señor Calvet, en vista del que emittieron los Ingenieros que practicaron una inspección a la fábrica de electricidad. El Gobernador no ha comunicado a la Prensa el contenido del dictamen del Sr. Calvet, esperando, para hacerlo, dar antes cuenta de él a la Junta de autoridades y de representantes de entidades.

Nuevo diputado

Para en breve se anuncia la elección cargo de un diputado provincial por el distrito de Ibiza, vacante por fallecimiento de don Ignacio Riquer.

El Comité liberal de Ibiza, a cuyo partido pertenecía el finado, se ha reunido, designando al candidato que ha de presentar el partido en dicha elección.

La elección recayó, según un diario de Ibiza, en un importante comerciante de aquella isla que ha desempeñado elevado cargo en la Casa Consistorial de dicha ciudad.

Las subsistencias

Falta de pan en Ibiza

Dice un diario de Ibiza: «Debido a la escasa cantidad de pan que se viene elaborando desde hace unos días, esta mañana se han promovido algunos incidentes, que afortunadamente no han adquirido importancia.»

Se nos dice que con objeto de transportar a esta isla unos 500 sacos de harina, que consignados para un comerciante de esta plaza se hallan depositados en el muelle de Valencia, saldrá brevemente para aquel puerto el laúd «María Megda».

La Comisión municipal

Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión especial de subsistencias.

Los reunidos se ocuparon en varias multas impuestas con motivo de la venta de artículos alimenticios.

También hablaron los reunidos de la cuestión del abastecimiento de carbón.

No recayó el acuerdo definitivo sobre el asunto por no hallarse presente—debido a no haber sido convocado—el concejal señor Llabrés, a quien dió el Ayuntamiento un voto de confianza para que gestionara la adquisición de partidas de carbón vegetal por cuenta del Concejo.

Llegada de harina

El vapor correo de Alicante fué ayer portador, según ya indicamos en la edición anterior, de unas 120 toneladas de harina, artículo que ya empezaba a escasear en esta ciudad.

Ahora se espera la llegada de dos veleros, uno conduciendo 1.200 sacos y el otro 300 de dicho artículo, para la Casa Alzamora.

Con estas partidas queda de momento asegurado el abastecimiento de la población.

Embarque de cerdos

El vapor correo «Bellver», salió ayer tarde para Barcelona, se llevó 960 cerdos cebados, destinados al abasto público de aquella ciudad.

Un telegrama

El gobernador recibió ayer un telegrama de su compañero de Alicante. Dice así:

«Participo a V. S. que en el vapor correo que sale hoy se han embarcado 95 toneladas de harina y diez de trigo procedentes de varias provincias.»

Además, se embarcan también 30 toneladas más de harina baja de Novelda por Vicente Pavía para Bonin, Segura y C., cuya autorización ha dado atendiendo sus ruegos y situación que me indica traviesa esa provincia, pero lo significativo que no me será posible conceder más autorizaciones porque en esta provincia ocurre como en ésta que no es productora y hay que importar trigo o harina de las zonas asignadas o de donde se pueda. Es muy grato haberla podido servir en esta ocasión y saludarla efectivamente.»

Del mar

Ayer llegó de Valencia el pailebot «Larrea».

Lleva unos 30 toneladas de arroz con destino a la vecina isla de Menorca, en donde se carece de dicho artículo.

El próximo lunes, en el vapor que saldrá para Mahón, se embarcará el referido arroz.

Ayer, como dijimos, llegó de Alicante el vapor «Mallorca». La carga que condujo dicho buque fué desembarcada por los obreros de la colla de la «Isleña» y algunos de los que descargaron el carbón del vapor ruso.

El vapor «Bellver» salió ayer tarde para Barcelona. Los cerdos que se llevó fueron embarcados por los remitentes y ayudados por marineros de a bordo.

Procedente de Cabrera llegó ayer tarde el vapor «Ciudad de Palma».

Esta mañana ha llegado, procedente de Barcelona el vapor «Rey Jaime I»; dicho buque saldrá mañana, a las ocho y media de la noche, para el punto de su procedencia.

Mañana es esperado el vapor «Ciudad».

la», procedente del puerto de su mismo nombre.

Este buque regresará, al puerto de su destino por la tarde, a las seis y media.

Sigue fondeado en el antepuerto la goleta «Nuestra Señora de Arlotoyeta», que llegó hace unas semanas a causa del mal tiempo.

La exposición regional de Arte

Se ha reunido en el Ayuntamiento la Comisión especial encargada de la organización de la Exposición regional de Arte.

Los reunidos acordaron, en principio, celebrar, en los días que se celebre la Exposición, un concurso regional de bandas de música.

Además, se acordó que, después de atendidos los gastos de Exposición y Concurso, y con el producto que se obtenga con dichos festejos, se constituya un fondo para la creación de una banda mallorquina.

También se acordó invitar a una reunión para el viernes día 19 del actual, a las cuatro de la tarde, que se celebrará en el Ayuntamiento, a todos los Directores de los diarios y semanarios de esta capital, a los Presidentes de las sociedades recreativas, al Presidente de la Diputación provincial y a los artistas que desean concurrir para tratar de la citada Exposición.

Un choque

Ayer, en la calle de los Olmos, ocurrió el siguiente hecho, el que, afortunadamente, no tuvo fatales consecuencias.

Al tiempo que un tranvía eléctrico, que procedía de la plaza de la Conquista, embocaba la calle de los Olmos, un carruaje de los encargados del transporte de las carnes subía por esta última vía en dirección a la plaza de Juanot Colom. Tranvía y carruaje chocaron, siendo éste arrastrado buena distancia por el tranvía.

El conductor y otro hombre que iban en el carruaje con el topetazo cayeron del vehículo, quedando entre éste y el tranvía.

A pesar de ello, ambos hombres solamente sufrieron ligeras contusiones, que les fueron curadas de primera intención por el médico D. Juan Muntaner.

Con tal motivo, se reunió en aquel sitio numeroso grupo de curiosos.

De Inca

Extraordinaria solemnidad ha revestido la fiesta de la Inmaculada Concepción de María con motivo de la bendición de la importante reforma que se ha verificado en la capilla de la Virgen, reforma consistente en la mesa del altar y unas escalinatas para subir el nicho, de mármoles y piedra de Santanyí, y unas hermosísimas estatuas de San Luis y Santa Teresa que se han añadido al retablo; además de la restauración general y de los muros.

Antes de los divinos oficios efectuó la bendición el Rdo. Sr. D. Miguel Llinás, Economo de la Parroquia. Han actuado de padrinos los siguientes señores:

De los ángeles que figuran en la peana de la Virgen los candorosos niños María Antonia, hija de don Pedro Amer y Nicolásito, hijo de don José Siquier, secretario del Ayuntamiento. De la imagen de San Luis: doña Juana Ana Pujadas y Ferrer, la presidenta de coro más antigua, que hace más de cuarenta años que trabaja por la Congregación, y don Jaime Estrany Llabrés, presidente de la Congregación Mariana de jóvenes. De la imagen de Santa Teresa, la piadosa señorita doña Coloma Amengual y don Joaquín Gelabert, hijo de la familia capillera de la Purísima. De la reforma general, doña Catalina Grau Carbonell y don Juan Alzina. Y de la mesa del altar, doña María Ignacia Verd y su nieto don Mariano Morell.

El conjunto de la capilla resulta de un efecto magestuoso. Todo el día estuvo ésta iluminada, siendo visitada por millares de personas que elogaban su buen gusto y la acertada dirección que ha presidido a su ejecución. El alma de esta reforma ha sido el Rdo. don Antonio Ferragut, presbítero, director de las Hijas de María, que no ha perdonado gastos para que resultase una obra hermosa y artística. Está de enhorabuena.

Durante la novena y la fiesta ha predicado don Francisco Garau, Pbro. y se han ejecutado partituras del maestro Perossi y otros autores.

La guarnición militar de esta ciudad también ha obsequiado a su Patrona, la Inmaculada Concepción, con festejos y una Misa que se ha celebrado en la capilla del cuartel, con asistencia de las autoridades y distinguido público.

Ha fallecido en Fuente Areas (Pontevedra) Fray Abdón Saurina, de la Primera Orden Franciscana, a la edad de 60 años y 30 de religión; era hijo de una familia de Inca.

En la iglesia de San Francisco de ésta se ha celebrado un suntuoso oficio de requiem en sufragio del alma del finado.

Entre las personas de cierta edad, que recuerdan sus virtudes y bondades, su muerte ha sido muy sentida.

R. E. P.

Corresponsal.

Inca, 11 XII 19.

Se necesitan BORDADORAS

especialmente para trabajos finos

MANUEL BONET, San Nicolás, 23, 25, 27

GRAN STOK DE COCINAS para CARBONES Y LEÑA

Precios sin competencia
CASA BUADES, Monjas, 12 y 14

Aviso

Habiendo sufrido equivocaciones involuntarias en las participaciones de la Lotería Nacional sorteo de Navidad el correspondiente al núm. 59.462 de día 22 Diciembre 1919, se replica a los tenedores de ellas se sirvan entregarlos para reformatarlos, quedando luego anuladas todas las que no lleven la conformidad del depositario desde la fecha del aviso.

Fernando Monfort, Carretera de Inca, 250

Caballeros

Los trajes y abrigos (a medida) alta novedad que os cuesten 18 y 20 duros, los hallaréis en esta casa por 14 y 16.—Trabajo elegante y esmerado. Hechuras a precio económico. Siete Esquinas 17, Sastrería, (entre calle Colón y Platería).

Nodriza

Se ofrece para lactar. Leche de ocho meses. Dirigirse a Antonia Amorós, Buena Vista, 8, Pollensa.

Muchacho

Se necesita para tienda de Novedades. Informes Centro Anuncios.

Dependiente

Se necesita para droguería y ferretería. Informes Centro de Anuncios.

Boletín religioso

MANANA

Santos.—Santos Nicasio, Espiridión, Cuarenta Horas.—Continúan en San Francisco, en honor del Misterio de la Inmaculada de María: Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor solemne, cantándose por la «Schola Cantorum» la de la Inmaculada del Mtro. Goicoechea con sermón por el Rdo. P. Miguel Matas, C. O.

Terminada la Misa, se dará la Bendición Papal; por la tarde, a las cuatro los actos de coro; a las seis, Corona, ejercicio dedicado a la Inmaculada y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. señor don Antonio Sancho, canónigo.

En Santa Cruz, fiesta en obsequio de la Inmaculada Concepción: A las diez Horas y Misa mayor con exposición del Santísimo y sermón por el Reverendo. P. Gaspar Morey, C. O.

En la Concepción, fiesta principal de las Hijas de María. A las diez y media, Oficio solemne que celebrará el M. I. Sr. Director. Se cantará la Misa gregoriana, propia de las fiestas de la Virgen alternando las asociadas con la Rda. Comunidad de Concepcionistas y predicará el M. I. señor D. Vicente Balanza, Chantre, Secretario del Obispaño. Por la tarde, a las seis, rosario, visita a la Santísima Virgen con cánticos por las Asociadas, sermón por el Rdo. señor D. Sebastián Torres, Profesor del Seminario, bendición y reserva.

En Montesión, a las seis y media, misa de Comunión mensual de la Buena Muerte; por la tarde, a las seis exposición, Rosario, ejercicio y sermón por el Rdo. P. Director.

En Santa Clara, por la tarde a las seis, comenzará la novena de Belén, con exposición del Santísimo y meditación.

En las Reparadoras, a las diez y media Misa cantada con sermón por el R. P. Antonio Thomas, SS. CC., costada por una piadosa familia en acción de gracias a María Reparadora por un favor alcanzado.

Visita.—A Ntra. Sra. de Belén, en el Santo Hospital.

LUNES 15

Santos.—Santa Irene, mártir. Cuarenta Horas.—Concluyen en San Francisco, en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición a las seis, a las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cuatro, actos de coro; a las seis, Corona, meditación, Coronilla de las doce Estrellas, procesión, Te Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Empezan en la Concepción, en obsequio de la Inmaculada Virgen María: Exposición a las seis; a las nueve Misa solemne; por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En las Capuchinas, fiesta en honor de la Inmaculada Concepción: A las diez, Misa solemne con exposi-

ción del Santísimo, música y sermón; por la tarde, a las cinco y cuarto, Rosario, exposición, Trisagio y reserva.

La novena de Belén, empezará en las iglesias siguientes:

En Santa Catalina, por la noche, después del Rosario, con exposición, meditación y cánticos.

En San Nicolás, durante la misa de once y tres cuartos, con meditación y cánticos.

En el Santo Hospital, a las diez y media, con misa y por la tarde, a las cinco y tres cuartos con exposición del Santísimo.

En Santa Magdalena, a las siete y media, con misa.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Asunción, en la Catedral (Privilegiada).

Los obreros

del Puerto

Continúa la huelga de obreros del puerto. Debido a ello siguen varios veleros sin poder efectuar las operaciones de carga y descarga.

Varios carros transportan el carbón que trajo el vapor ruso. Lo llevan al depósito de la «Isleña».

Parcejas de la guardia civil de caballería e infantería patrullan por el puerto.

Una comisión del Sindicato de transportes visitó ayer al Gobernador, llamado por éste. El Gobernador les expuso la conveniencia de llegar, en bien de todos, a un arreglo con los patronos, si bien los visitantes pidieron, para hacerlo, que previamente abandonaran los trabajos varios mozos de almacén empleados en la descarga de veleros.

También el Gobernador se entrevistó ayer con varios almacenistas, a quienes ofreció garantizar la libertad del trabajo para que puedan retirar del muelle la harina que trajo ayer el vapor correo de Ibiza y Alicante y la que pueda recibirse estos días en velero.

Después de larga deliberación, que tuvo lugar en el Gobierno civil, patronos y obreros descargadores del muelle firmaron anoche las siguientes bases, por las que queda solucionado el paro general en el puerto de Palma.

«Reunidos en el Gobierno civil, a requerimiento del Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia, una comisión mixta integrada por representantes patronales del gremio de almacenistas y representantes obreros del «Sindicato Unico de Transportes» a efectos de solucionar el paro general del puerto de Palma, acuerdan aceptar las bases siguientes:

Base 1.ª Readmisión de todo el personal huelguista en sus antiguos puestos.

Base 2.ª Los patronos y armadores podrán escoger, del personal asociado, el individuo que les convenga para dirigir las operaciones de carga y descarga y demás operaciones similares.

En cumplimiento de las bases firmadas anoche en el Gobierno civil, esta mañana han reanudado los obreros las operaciones de carga y descarga de los veleros surtos en este puerto.

A nuestros lectores

Durante la semana que finaliza se han agravado las dificultades con que tenemos que luchar para la confección de este periódico. A la hora crítica para nosotros (entre nueve y diez de la mañana) nos ha sido cortada la corriente eléctrica, estos últimos días, y nos hemos visto obligados a publicar sólo una hoja, efectuando el tiraje mediante las máquinas secundarias que pueden ser movidas a mano.

Las dificultades apuntadas tal vez se unan en breve plazo las que puedan derivarse de la falta de papel, si no pueden ser embarcadas las partidas que desde hace algún tiempo tenemos en Barcelona y no pueden ser traídas a consecuencia del presente conflicto social.

Esperamos que nuestros subscribers se harán cargo de la situación y nos dispensarán tales faltas, que no dependen de nuestra voluntad, por ser inevitable efecto de la anomalía general por que atravesamos.

Teatrales

Principal

Ayer, por la tarde, se celebró en el Teatro Principal la anunciada función a beneficio del Hospital Provincial.

Para esta noche se anuncia el estreno de la comedia en tres actos «A campo travesía», de Felipe Sassone.

Balear

Esta mañana ha llegado de Barcelona la Compañía de circo de Willy Er diani, que esta misma noche debuta en el Balear.

Al terminar a función, saldrá del Ensanche un tranvía para Porto-Pi.

Desgracia en Ibiza

En el Gobierno civil se recibió ayer comunicación de la Benemérita de puesto de San Antonio Abad (Ibiza) dando cuenta de una desgracia ocurrida en aquella villa.

El joven José Ribas Marí, de 18 años de edad, que se hallaba examinando una pistola, tuvo a desgracia de que el arma se le disparara.

El proyectil le hirió en la mano derecha, ocasionándole heridas en los dedos. El herido fué conveniente asistido, practicándole la primera cura el médico titular de dicho pueblo.

Notas de Sociedad

De viaje

Ayer llegaron de Alicante, a bordo del vapor «Mallorca» el ingeniero agrónomo don Adolfo Vázquez, don Felipe Fuster Rossell y don Zegrana y don Mateo Oliver.

También llegó el distinguido joven don Fernando Blanes.

Ayer tarde embarcó para Barcelona, en el «B. Oliver», el capitán de artillería don Julio Martín.

En el «B. Oliver» embarcaron ayer tarde para Barcelona el P. Francisco Pons, de la Misión, el Rdo. P. Juan M.ª Solá, S. J., el oficial de la Marina Mercante señor Ripoll, y el comerciante don Miguel Matas acompañado de su hija Mercedes.

Esta mañana, a bordo del vapor «Rey Jaime I», ha llegado de Barcelona el Vicario General Castense de la cuarta región de aquella ciudad Rdo. don Jaime Martorell, quien viene a pasar las fiestas de Navidad el lado de su señora madre.

También han llegado el redactor de la «Última Hora» don José Tous, don Felipe y don Fausto Morell, don Alberto Blanes, la señora doña Enriqueta Oliver de Martorell y don Bernardo Calvet.

Boda

En la Iglesia del Socorro se celebró ayer, por la tarde, el enlace de la bella y distinguida señorita Carolina de Arozarena con el capitán de Infantería don Adalberto de Hévia y Maura.

La ceremonia fué bendecida por el M. I. señor don Miguel Roca, Deán de la Catedral.

La boda fué apadrinada; por parte del novio, por su tío el Excmo. Sr. don Antonio Maura, a quien representaba su sobrino don Bartolomé Maura, y por la de la novia, por su padre don Alfredo de Arozarena, siendo testigos de ella su tío don Máximo Arozarena representado por el coronel de ingenieros don Angel M.ª Rossell y su primo el Alcalde de Selva don Antonio M.ª Noguero, y del contrayente su hermano Félix, capitán

de infantería, y su primo don Bartolomé Maura. Después de la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con espléndido «lunch», que se sirvió en el nuevo comedor del «Hotel Alhambra».

Los desposados salieron para Porto Pi, donde pasarán los primeros días de su matrimonio.

Traslado

Ha sido trasladado a la Escuela normal de maestros de Aleria el profesor de la de Palma D. Salvador Rossell.

Petición de mano

Para el distinguido joven don Leopoldo Sacristá ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita doña Concepción Pons.

La boda se celebrará en el próximo mes de Febrero.

El nuevo Director de Sanidad Marítima

El nuevo Director-médico de la Estación Sanitaria de Palma, nuestro amigo D. José Ojagón Cirer, nos participa haberse posesionado del expresado cargo, que le fué confiado por R. O. de 28 de Noviembre último, y se nos ofrece para todo cuanto se relacione con el servicio público.

Al agradecerle su atención, le deseamos mucho acierto en el desempeño del cargo que se le ha confiado.

Granos, bronquitis, herpes etc. Use GOTTAS MADRES SULFUROSAS BAR. Preventivas de la GRIPPE y enfermedades contagiosas. Fascio 3 ptas.

Conferencias telegráficas

(Servicio especial y exclusivo de CORREO DE MALLORCA)

DESDE MADRID

Clemenceau en Londres

Madrid, 13 (5:30). La llegada.—Conferencia con Lloyd George. Londres.—El presidente del Consejo de Ministros de Francia, señor Clemenceau, llegó ayer sin novedad a esta capital.

En la estación Victoria le esperaban Lloyd George, el primer Lord del Almirantazgo y algunas otras personalidades inglesas.

Clemenceau fué aclamado a su llegada. Poco después de su arribo, celebró con Lloyd George una detenida conferencia.

Se dice que el fin que persigue Clemenceau con este viaje y las conferencias que ha de celebrar es establecer un acuerdo entre Inglaterra, Francia y Bélgica, nombrar si es posible un Estado Mayor interaliado y remediar la cuestión del cambio, que tanto perjudica a los aliados.

Madrid, 13 (5:30). Lo que se tratará en las entrevistas.

Londres.—En las entrevistas oficiales que se han de celebrar entre Clemenceau y Lloyd George asistirá el Ministro italiano Scialoja y el Ministro de reconstitución francés, Loutreour.

En estas entrevistas parece se ocuparán de la cooperación económica, cuestiones de Oriente, el problema del Adriático y la política que se ha de seguir en Rusia.

Francia y el Vaticano

Madrid, 13 (5:30). Francia estará representada en el Vaticano.

Roma.—Afirmase que está resuelto el restablecimiento de las relaciones de Francia con el Vaticano pero que oficialmente no se hará hasta que sean renovados en Francia los poderes presidenciales.

Recibimiento del Cardenal Amette y de Monseñor Baudillart.

París.—El Cardenal Amette ha sido recibido en audiencia por M. Deschanel. Por la noche recibió Mr. Polncaré, quien después conversó con Monseñor Baudillart.

La cuestión del pan

Madrid, 13 (5:30). Abusos de los sindicalistas. Una comisión de obreros panaderos no asociados ha visitado las redacciones de los periódicos para protestar de lo ocurrido ayer en algunas tahonas, donde se presentaron guardias municipales a efectuar el reposo, y los delegados de la Casa del Pueblo se opusieron a ello, llamando a dos guardias de seguridad para que detuvieran a los guardias municipales; los obreros asociados además, han amenazado con la huelga si se verifican estos reposos.

Parece ser que hasta ahora el pan en esta capital se vende al to de peso, caro y de mala calidad.

Cañonazo desde el «Pelayo»

Madrid, 13 (5:30). Detalles del hecho.

Telegrafían de El Ferrol diciendo que durante los preparativos de un zafarrancho de combate a bordo del acorazado «Pelayo», unos aprendices marinos colocaron un cartucho de 57 milímetros, en un cañón, dejando la recámara abierta.

Poco tiempo después pasó un marinero, y al observar que la recámara estaba abierta, la fué a cerrar, disparándose entonces el cañón.

Sueltos y noticias

Junta provincial de sub-sistencias

Bajo la presidencia del Gobernador y con asistencia de los vocales Presidente de la Audiencia y Delegado de Hacienda y de los asesores señores Serra, Cladera, Socías y Vaquer y secretario señor Pujol, se celebró sesión ayer a las tres y media, tomándose el siguiente acuerdo:

Denegar la petición que hacen don Jaime Oliver, de Alcudia, y Alzamora, S. A. para poder embarcar 546 y 50 toneladas de algarrubas fundándose en haber transcurrido con grandísimo exceso el tiempo concedido por la Junta para hacer tales embarques y en la carencia de piensos que se observa en la Isla hasta el extremo de estarse importando de la península.

A las cuatro y media se levantó la sesión.

Unión Protectora Mercantil

El Presidente de esta Sociedad nos suplica hagamos público que esta noche, a las nueve y media, se celebrará junta general extraordinaria para tratar del traslado del domicilio Social.

Exámenes extraordinarios en el Instituto

Por R. O. de 6 del actual, se dispone se abra matrícula a «para os exámenes de Enero» del 15 al 31 del actual, para los alumnos que les falta una o dos asignaturas para terminar el Bachiller; dichos exámenes se verificarán en la 2.ª quincena del mes de Enero de 1920.

dríd, volviendo al trabajo en las mismas condiciones en que trabajaban antes.

Una vez empezado el «lock out» no podrá ser levantado hasta haber transcurrido 48 horas de la cesación de las huelgas y «boicots» planteados.

Aceptadas por los obreros todas estas condiciones, los que no resunden el trabajo dentro las 48 horas, se considerarán despedidos.

Se procederá al nombramiento de una comisión mixta compuesta de igual número de obreros y patronos elegidos por los mismos representados, y un presidente que no tendrá voto y será el Alcalde.

Del Extranjero

Madrid, 13 (5:30)

¿La república de los soviets en Méjico? Washington.—Se rumorea que se ha declarado en Méjico la República de los soviets.

Solución de la crisis

Gabinete heterogéneo presidido por Allendesalazar

(Urgente)

Madrid, 12 (13:50)

Allendesalazar en Palacio.—Continúan las gestiones. Al mediodía el señor Allendesalazar ha estado en Palacio, entrevistándose con S. M. el Rey.

Al salir del regio alcázar, los periodistas hemos interrogado al señor Allendesalazar.

Este nos ha manifestado que continúa sus gestiones encaminadas a la formación de un Gabinete heterogéneo.

Nos ha añadido que, a las cinco de la tarde, volverá a Palacio.

(Urgente)

Madrid, 12 (17:10)

Alba en Palacio

Esta tarde ha estado en Palacio el jefe de la izquierda liberal, señor Alba.

Este, al salir del regio alcázar, nos ha manifestado a los periodistas que prestará su cooperación al señor Allendesalazar para gobernar.

Nos ha añadido que esta tarde habrá Gobierno.

Ministros probables

Se indica para desempeñar las siguientes carteras a los señores que a continuación se expresan:

Guerra, general Santiago. Hacienda, señor Conde de Bugallal. Gracia y Justicia, señor Fernández Prida. Estado, señor González Hontoria. Ignórase quiénes serán los restantes Ministros.

Madrid, 12 (18:15)

(Urgente)

El nuevo Gobierno

Esta tarde, a las cinco, ha vuelto a Palacio el señor Allendesalazar.

A la entrada, se ha mostrado reservado. A las 5:55 ha salido del regio alcázar, y entonces nos ha facilitado la lista de los nuevos Ministros.

Formarán el Gobierno los siguientes señores: Presidencia: señor Allendesalazar, maurista. Estado: señor Marqués de Lema, conservador. Gracia y Justicia: señor Garnica, garciprietista. Hacienda: señor Conde de Bugallal, conservador. Gobernación: señor Fernández Prida, maurista. Marina: almirante Flórez, conservador. Fomento: señor Gimeno (D. Amalio), romanista. Instrucción pública: don Natalio Rivas, albista.

La Cartera de Guerra está pendiente de aceptación por el general Villalba, que se halla en Londres.

Así nos lo ha dicho a los periodistas el señor Allendesalazar, quien nos ha indicado, además, que se ha enviado el general Villalba un cablegrama ofreciéndole la cartera.

También nos ha dicho el señor Allendesalazar que gestiona que el Ministerio de Abastecimientos sea ocupado por un técnico.

Por último nos ha dicho que el nuevo Gobierno jurará a las ocho de esta noche.

Madrid, 13 (1:00)

La jura

A las ocho de la noche juró el nuevo Gobierno.

El Ministro de Gracia y Justicia saliente, señor Amat, tomó el juramento al jefe del nuevo Gobierno, señor Allendesalazar.

Este, a su vez, lo tomó a los demás Ministros entrantes.

Seguidamente el nuevo Gobierno pasó a saludar a la Reina doña María Cristina y a las demás personas de la Familia Real.

No habrá Consejo

A la salida de Palacio, después de la jura, el señor Allendesalazar nos manifestó a los periodistas que por la noche no se celebraría Consejo de Ministros.

Lo mismo nos dijo el nuevo Ministro de la Gobernación, señor Fernández Prida.

Madrid, 13 (5:30)

La cartera de Abastecimientos

Se indica para Ministro de Abastecimientos al señor Bastos.

También suena el nombre del señor Conde de Caralt para desempeñar dicha cartera.

Manifestaciones del Ministro de la Gobernación

El señor Fernández Prida nos ha recibido esta madrugada a los periodistas.

Nos ha dicho que la situación en Barcelona continúa siendo la conocida.

En el resto de la Península no ocurre novedad.

Nos ha indicado que se ha posesionado rápidamente de la Cartera a él confiada por que había urgencia y quería cambiar impresiones con su antecesor, señor Burgos Mazo, que tenía prisa.

Nos ha añadido que el Subsecretario y los

«Se trata de declarar la huelga general en Berlín?»

Basilea.—Dicen de Berlín que se nota allí un movimiento comunista, tratándose de provocar la huelga general.

Declaraciones de Kolchat

París.—El Almirante Kolchat ha participado a Norte-américa que, en el caso de que le abandone la «Entente», está dispuesta a ceder al Japón la parte de Siberia si le ayuda contra el bolcheviquismo.

Los sindicalistas ingleses exigen la paz con la Rusia soviética

Nauen.—Los sindicalistas ingleses exigen al Gobierno la paz con Rusia soviética, reanudando las relaciones en todos los órdenes.

El Canciller de Renner

París.—Ha llegado a esta capital el Canciller Renner.

Directores generales de su departamento quieren irse.

«Pero yo—nos ha dicho—me opondré a ello. Pienso hacer la menor cantidad posible de política desde este punto: a ser posible ninguna.»

Esta tarde, a las cuatro, se celebrará Consejo de Ministros.

Sospecho que el Gobierno se presentará pronto a las Cortes.

A causa de no gustarle trasnochár, nos ha dicho el señor Fernández Prida que, en vez de recibirnos a los periodistas de madrugada, lo hará a las once y media de la noche.

Luego nos ha manifestado que el Gobierno no ha pensado aún en el sustituto del señor Amado para el Gobierno civil de Barcelona.

Por último nos ha indicado que ignoraba si el señor Allendesalazar había posesionado anoche de la Presidencia del Consejo.

El Gobierno al Parlamento

Dícese que el martes se presentará el Gobierno a las Cortes.

Prensa Asociada.

DESDE

BARCELONA

En el vapor «Jaime I» sale esta tarde para Palma, embarcados por la Intendencia militar, una importante partida de sacos de harina destinados al abastecimiento de la guarnición de Palma.

El lock out sigue desarrollándose pacíficamente en todos los pueblos de la provincia.

Desde luego no será levantado en ninguna población hasta que lo disponga la Federación Patronal de Barcelona.

Por la policía se están practicando las oportunas pesquisas para el descubrimiento de los autores de algunos sabotajes cometidos anoche en diversas centrales que suministran fluido eléctrico.

Parece que no será difícil dar con ellos.

Hasta ahora no han dado resultado las negociaciones que vienen realizando las autoridades, muy especialmente el Alcalde, para la pronta solución del conflicto existente entre la Federación Patronal y los Sindicatos obreros.

La Federación parece que se halla estudiando el modo de proveer a las necesidades económicas en que pudieran encontrarse con motivo del actual conflicto social, determinados patronos de la pequeña industria.

En los círculos políticos reina mucha animación, esperándose con interés noticias relacionadas con la situación política.

En el expreso sale esta noche para Madrid el señor Cambó.

Pálon Garí.

Barcelona, 12 de Diciembre.

Correos

Academia Riera-Ferrer

Oficiales del Cuerpo

Rubí, 14. 4.ª 2.ª

5 plazas en la última convocatoria. 4 aprobaciones en el examen previo.

CLASES POR SECCIONES

Compro plata vieja

a buen precio. Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas

Juan Miró Hermano

VIDRIERIA, 40

al lado de la Chocolatería Bardoey

Grandes almacenes Carbón

Cok inglés 10 kgs. 2'50 ptas.

Vegetal encina 10 kgs. a 2'20 y 2'40 ptas.

CONQUISTADOR 25—SAN MIGUEL 150

Servicio a domicilio

Lo bueno siempre se impone, lo barato es siempre malo, no se deje engañar al público con CAFES adulterados...

Antigua Casa Llofrin